

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 fahumada@ladiscusion.cl
 FOTOS: CRISTIAN CÁCERES
 HERMOSILLA

El conflicto social y económico que ha generado el aumento del comercio ambulante ilegal, no sólo ha generado daño en Chillán. Tampoco es preciso decir que es un problema que afecta al país entero, ya que incluso en Estados Unidos, los gremios del comercio minoristas ya han representado quejas por tener "a personas vendiendo café afuera de mi cafetería pero a mitad de precio".

A lo que se apunta con lo anterior, es que al igual que la venta de cigarrillos de contrabando o de fármacos en la vía pública ha resultado ser un millonario negocio, hoy controlado por agrupaciones que controlan la actividad en gran parte del país y siempre están pendiente de las nuevas oportunidades para establecerse, por la violencia, si es necesario.

La incapacidad de las autoridades para contrarrestar su proliferación y la absoluta impunidad con la que se les trata en tribunales, no generan mayor contrapeso para que este conflicto siga engordando hasta la saciedad.

Con este argumento, como telón de fondo y con las estimaciones locales que hablan de cerca de 300 ambulantes ilegales que operan a diario en la comuna, es que el concejal Rodrigo Ramírez, convocó a un punto de prensa en el que planteó la "urgencia de activar los protocolos existentes en la Municipalidad, para anticiparnos a lo que puede pasar cuando este próximo año se inaugure el nuevo hospital regional, en avenida O'Higgins".

La inquietud, de hecho, había sido planteada por la propia directora del hospital Herminda Martín, doctora Luz María Morán, cuando en 2024 se presentó ante el concejo, para explicar que debía realizarse un cambio en el diseño original del megaproyecto, puntualmente, la instalación de una reja que impidiera el acceso de estas personas al parque contemplado para el acceso y cuyo propósito era proveer de un espacio verde-urbano para los vecinos.

"La ciudad ya cuenta con una ordenanza clara, por lo tanto, no es necesario una nueva, sin embargo, lo que se necesita es que ésta se aplique y que el trabajo de Seguridad Municipal y de Carabineros vaya de la mano, para este traspaso de comerciantes desde el centro a lo que será este nuevo hospital. Lo que buscamos es que podamos anticiparnos a lo que se viene, y no salir diciendo después que fue algo que nos tomó por sorpresa".

En tanto, desde el municipio, explicaron al respecto que la Dirección de Seguridad Pública ha estado dialogando con vecinos de sectores aledaños al futuro hospital respecto de los potenciales factores de riesgos que se pueden generar en el sector.

"Se trata de un tema que hemos estado analizando permanentemente dado que es factible que comerciantes quieran desplazarse a las calles aledañas al futuro centro



VECINOS EXIGEN MEDIDAS PARA EVITAR LA LLEGADA DEL FENÓMENO AL BARRIO

Piden anticiparse a foco de comercio ambulante en el Hospital Regional

Concejal Rodrigo Ramírez aclara que no es necesaria una nueva ordenanza, sino comenzar a actuar con la que ya existe. Desde la Dirección de Seguridad Municipal aseguran que ya existe un plan de contingencia para proteger la calidad de vida de los residentes y usuarios del recinto.

hospitalario de Ñuble, que estará emplazado en una zona residencial. Como Dirección de Seguridad Pública estamos en conocimiento de los impactos que se pueden generar en el sector y sin dudas tenemos proyectado planes de contingencia para que no se trastorne la calidad de vida de las personas", comentó Lautaro Arias, director de Seguridad e Inspección Municipal.

Conforme al director, "estaremos en condiciones de evitar su proliferación y con ello enfrentar delitos, inseguridad urbana y daños a la salud de las personas al consumir productos de dudosa procedencia".

"Que no se hagan los lesos"

Como es de suponer, en los barrios residenciales aledaños al nuevo hospital, la preocupación es evidente.

Flor Orellana, de la Junta de Vecinos Los Álamos, dice que "nosotros

A toda costa desde el municipio buscan evitar el comercio ambulante cerca del nuevo hospital.

estamos acostumbrados a una vida tranquila. No queremos todos azules, no queremos que esa gente ocupe nuestros antejardines o nuestras plazuelas como baño, tenemos derecho a exigir que no se estropee nuestra calidad de vida".

La dirigente, añade que "sabemos que si se dejan estar y llegan, o les dan permisos para Navidad, el Día de la Madre, de ahí no los van a

sacar más, porque ellos saben cómo meterse. Y también, pido que si pasa una patrulla municipal o de Carabineros y ve comerciantes en el lugar, que paren y los saquen, no que se hagan los lesos".

Para Bárbara Manosalva, dirigente del sector Parque Schleyer, sostuvo que siguen "tramitando un permiso para poder cerrar el pasaje para evitar las incivildades". Sin embargo, aún no reciben una respuesta formal por parte del consistorio.

Añade que si bien aplauden la llegada de la obra al sector y los avances que significa, "esperamos que existan las instancias de participación ciudadana para que podamos expresar nuestras inquietudes y preocupaciones. Acogeremos a una población flotante muy grande y necesitamos como barrio estar a la altura, en ámbitos como seguridad y obras de urbanización, a la fecha hay pasajes sin pavimentar, veredas estrechas y mala iluminación".



Tenemos que anticiparnos a la llegada de comerciantes ambulantes al nuevo hospital, y no decir que no lo vimos venir"

RODRIGO RAMÍREZ
 CONCEJAL DE CHILLÁN